



En cuatro ocasiones visitó Franco oficialmente la provincia de Cuenca, pero sólo en una de ellas llegó hasta la capital, donde estuvo unas pocas horas. Por lo demás, las relaciones del ex-Jefe del Estado con Cuenca no ofrecieron puntos demasiado sobresalientes: audiencias protocolarias, donativos a familias humildes sorprendidas con la llegada de trillizos, telegramas de agradecimiento por las repetidas muestras de adhesión de autoridades y corporaciones... y poco más. Pretendemos, en las líneas que siguen, recoger, de forma exhaustiva, aquellas ocasiones en que Franco entró directamente en contacto con gentes de Cuenca.

CONTINERAS

SI YO HUBIERA SIDO VUESTRO DIPUTADO...

## FRANCO Y LAS GENTES DE CUENCA

### 1943. Un productor ejemplar

El 18 de Julio, Franco entregó por primera vez a un conculense el título de productor ejemplar. Sotero Elche Núñez trabajaba en la fábrica de maderas de Venancio Gascuña. El acto se celebró en la Plaza de la Armería del Palacio Real. El propio Sotero contó así sus impresiones de aquella ocasión, en "Ofensiva":

"Cuando los altavoces esparcieron mi nombre y dijeron "de Cuenca", el Caudillo me dirigió una mirada de agrado que no se me olvidará nunca; enseguida me adelanté hacia él, lo saludé con el brazo extendido y entonces Franco me tendió su mano. Yo, como todos mis compañeros de galardón, habíamos pensado una frase o unas palabras que decir al Caudillo, pero la emoción tan grande del momento y sobre todo la sonrisa del hombre privilegiado, enmudecieron las lenguas. Ninguno pudimos expresarle nuestra gratitud. Recibimos de sus manos el diploma y un sobrecito con mil pesetas."

La Plaza de la Armería fue también el escenario en que, el 27 de septiembre, miembros de las Falanges Juveniles participaron en un acto multitudinario de adhesión a Franco. Tras una marcha a pie, los calificados como mejores Jefes de Centuria de España fueron a entrevistarse con Franco, en el Palacio de El Pardo. Entre ellos figuraba el Jefe de la Centuria "Alfonso VIII", de Cuenca, Leopoldo Olivares.

### 1944. Presidente de honor

El 28 de febrero, la Diputación provincial, reunida en sesión extraordinaria bajo la presidencia de su titular, Manuel Lledó, y en presencia del gobernador civil, José del Valle Menéndez, tomó el acuerdo, por aclamación, de nombrar a Franco presidente de honor de la Corporación.

nida en sesión extraordinaria bajo la presidencia de su titular, Manuel Lledó, y en presencia del gobernador civil, José del Valle Menéndez, tomó el acuerdo, por aclamación, de nombrar a Franco presidente de honor de la Corporación.

### 1945. Hermano Mayor de las Angustias

En mayo, la Diputación confirmó el acuerdo ya adoptado, uniéndose a las demás Corporaciones del país que habían tomado también la decisión de otorgar la presidencia honoraria a Franco. "Era ésta ya un viejo acuerdo de nuestra Diputación, demorado por querer hacerlo al mismo tiempo que otras Diputaciones de España que albergaban este propósito, que ahora se hace realidad después de un cambio de impresiones celebrado con motivo de la reunión del pleno de la Mancomunidad de Diputaciones, celebrado días pasados en Madrid".

En diciembre, Franco y su esposa aceptaron los nombramientos de Hermanos mayores honorarios perpetuos de la Hermandad de Nuestra Señora de las Angustias.

### 1947. De paso para Valencia

El 10 de mayo, la agencia Cifra transmitía un despacho fechado en Alarcón: "Más de setecientos obreros, con sus familias, es decir, la población del pantano, han acudido a tributar a Su Excelencia el Jefe del Estado un recibimiento entusiasta, levantando arcos con flores. El tiempo es bastante malo. Llueve con mucha intensidad y a ratos luce el sol. El poblado del pantano está compuesto de hospital, hospedería, capilla, casa

del sacerdote, escuela, café, cine, frontón, bar, comedores económicos, donde se sirven platos por dos pesetas, dos plantas de casas individuales, la casa de Administración y la casa de la Confederación". A su llegada, el Jefe del Estado fue saludado por las autoridades provinciales —gobernador civil, obispo, gobernador militar—, junto con las valencianas de la misma categoría. Tras ser cantada una salve, Franco contempló, desde el mirador-terrace, la panorámica del pantano, entonces en construcción y recorrió las obras. "El Jefe del Estado se interesó por los problemas que atañen a los pueblos de la provincia de Cuenca afectados por el embalse, conversando en este sentido con las autoridades que le acompañaban. Más tarde, en el mismo pantano, fue obsequiado con una comida". Al terminar, el Jefe del Estado continuó viaje a Valencia.

### Alcalde honorario

El 17 de noviembre, en reunión extraordinaria del pleno municipal de la capital, "el Ayuntamiento adoptó por aclamación el acuerdo de nombrar a S. E. el Jefe del Estado, alcalde honorario de la ciudad y de dirigirse a la Excm. Diputación provincial, para que patrocine y gestione de todos los Ayuntamientos de la provincia un acuerdo semejante.

Para dar realidad a este acuerdo, la Corporación lo comunicará en la primera oportunidad a S. E. el Jefe del Estado, con el ruego de su aceptación y pidiéndole que en el momento en que sus altos quehaceres se lo permitan visite Cuenca para darle posesión del cargo honorífico".

Con toda seguridad, la Corporación que pre-